
当申花全队踏
入济南奥体中心体
育场时，不少人的
脑海中会跳出上
一次来到这里的
场景。那是 2019
年11月1日，足协杯
决赛首回合在万众
瞩目之下上演。后
来，申花吞下0比1
的失利，再后来的
故事已无需赘述。
尽管时隔三年，再
谈记忆多少有些
矫情，但对于三年
前捧杯的亲历者来
说，济南奥体中心
依然保有着特殊的
意义。

如今申花和泰
山队再相遇，情况
和当初是无法相提
并论的。目前，山
东泰山和武汉三
镇的争冠战进入
到白热化阶段，看
似无欲无求的申
花能成为其中的

“搅局者”吗？
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他们把“球”踢给了队员
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从11月开始，离开大连驻地的
申花展开了新的漂泊之旅，一个新
的问题出现了……

以往将大连作为训练营时，申
花在准备主场比赛时只需原地待
命，赴客场打完比赛后则可随时回
到大连继续使用固定训练场备
战。但在离开大连后，申花因比赛
时间和连续客场征战的制约，无法
再回到一个固定的城市比如上海
进行备战。球队不得不通过与其
他俱乐部进行沟通的方式借用训
练场地。

上一轮比赛结束后，申花借用
长春亚泰净月基地进行了两天以
恢复为主的训练。11月5日，抵达
济南后，球队取消了室外训练课，
仅在酒店健身房内练了力量，直到

11月6日赛前适应场地时，才恢复
室外训练。

不过，申花对于这种居无定所
的状态早就习以为常并始终能够
乐观面对。比如，到了济南后，和
上海的秋天几乎差不多温暖的气
温，让全队上下都松了一口气，毕
竟，几天前在长春的零下低温中
作战的经历着实有些可怕。“球队
在经历了长春非常低的气温以
后，来到济南觉得非常温暖。这
两天球队也在积极地做调整，但
是训练其实几乎没有。”吴金贵
说，“确实今年也是一个比较特殊
的情况，球队也是居无定所。当
然球员们非常职业，自我管理非常
好，所以不管在哪里，都会以训练
和比赛为中心。从心理上面来讲，

球员的准备还是很充分的，体能上
面可能会疲劳一些，当然这对于其
他球队来说也一样的，我们会克服
这些困难的。”

申花需要克服的另一个困难
依然是人员不齐，但这也是本赛季
一路应对过来的。截至目前，有两
名球员暂时无法跟队训练，吴金贵
透露：“伤病球员中，我们有几个队
员有一些伤病，但是也在恢复之
中，像曹赟定、彭欣力因为伤病目
前没有办法跟队训练。其他球员
现在跟队训练中，要看他们的恢复
情况、治疗情况，这几场比赛应该
都可以慢慢恢复。”对阵亚泰时出
现肌肉拉伤的巴索戈伤势基本无
碍，其在适应济南奥体的场地时，
已经开始跟队训练。

在刚刚过去的这个周末，“武汉长江”算得上是中
国足坛最吸引眼球的四个字了，没有之一。11月 5
日，中国足协公布处罚公告，河北队（中超）、武汉长江
（中超）、湖南湘涛（中乙）未能落实解决欠薪规定，扣
除2022赛季积分3分。

本报记者 李冰

两支中超球队当中，受罚后积分
清零的河北队并没有引发太大的反
响，一定程度上，这支当年曾经为拉维
奇开出世界第一高薪的球队，在过去
的两个多赛季当中，早就成为了“中超
欠薪”的代名词，即便没有这次处罚，
过去 23 场比赛中输掉了 22 场的他
们，也已经基本“预订”了一个2022赛
季中超的降级名额——曾经的“豪门”
留给外界最大的悬念，就是他们会否
像前两个赛季的江苏苏宁、天津权健
和重庆两江竞技一样，以“自杀”的方
式，从中超足球版图上彻底消失。

而武汉长江队之所以被关注，是
因为在差不多的时间节点上，2022湖
北民营企业100强榜单正式出炉，作
为武汉长江队投资方的卓尔控股集团
名列湖北民营企业第一名，2021年的
营收总额达到了1280.37亿元，也就是
说，因为欠薪被中国足协处罚的武汉
长江队背后站着的，是理论上绝对“不
差钱”的卓尔。

值得注意的是，虽然中国足协的
处罚公告是在11月份发布的，但处罚
内容针对的并非赛季开始前宣布的

“10月31日”这个解决欠薪方案中的
第二个时间节点，受罚的三支球队之
所以只被扣了3分，是因为没能在7
月31日这个“第一节点”之前“完成还
款30%”，也就是说，如果在接下来的
审查当中，这两支中超球队如果没能
在规定的时间之前完成第二步“还款
70%”的要求，将被再扣除6分。

事实上，考虑到各队的实际情况
以及近两年疫情等多方面因素的影
响，中国足协在执行解决欠薪方案的
过程当中，已经“手下留情”了——按
照处罚公告的说法，一直到 8 月 26
日，中国足协还在致函相关俱乐部，要

求于8月29日前提供补充说明材料
及相关付款凭证，但可惜的是，这样的
一番“用心良苦”，最终等来的，是武汉
长江与河北队以被扣除3分为代价，
完成了一次“续命”。

同样在11月5日，河北足球俱乐
部发布了《关于河北足球俱乐部近期
情况的说明》，表示俱乐部已经按照中
国足协要求的时间节点，在7月31日
之前完成了“除某离队高薪球员存在
争议无法满足中国足协欠薪要求外”
的全部欠薪，并且“2022年初至今，投
资方已净投入3000多万元，用于支付
球员欠薪，维持俱乐部日常经营、保障
一线队和青训梯队训练比赛”。

不过，在这样一份似乎跟欠薪“不
搭界”的说明最后，俱乐部却将是否继
续参加中超联赛的决定权，交到了上
轮联赛现场“讨薪”的队员手中，表示
队中同意遵守中超联赛相关规定继续
训练比赛的球员数量达到中超联赛报
名要求人数，俱乐部将继续支持，确保
顺利完成本赛季中超联赛，否则“将尊
重大多数球员意愿，退出中超联赛”。
而在昨晚，以丁海峰为代表的河北队
球员也通过发表《声明》的方式逐条反
驳了河北俱乐部之前的声明内容，并
表示2022全年未收到一分钱工资，球
员也不想放弃参加联赛。

虽然到昨天下午为止，武汉长江
俱乐部方面对于被处罚一事一直保持

“静默”，但是按照武汉方面的知情人
透露，此前认为遭受了不公正待遇的
投资方觉得“没意思，不想玩了！”并不
是什么秘密，而且受足球大环境的影
响，有类似想法的球队资方不止一
个。“到了第二个处罚节点，可能会有
更多球队被罚分，毕竟那么大的数字，
想要一下子还上，没那么容易的。”

“这赛季球员的自我管理都很好”

对手山东泰山目标争冠，本轮之
前，与唯一竞争对手武汉三镇同分。争
冠进入到白热化阶段，一场比赛的输赢
很可能直接左右冠军形势。泰山队对
于冠军的渴望在赛前官方海报中表露
无遗——将申花的配色画作“靶心”，配
文“花落知多少”，代表着势在必得。反
观申花，保级无忧，也无意争夺“前三”，
全员继续将心态放得很平，但这不是无
欲无求的讯号。

“对于我们来说，一个好的因素就
是我们的心态比较好，大家心气比较
齐，也一直比较团结。对阵山东，其实
大家也没有什么可以惧怕的。”最后一
堂训练课开始前，吴金贵先肯定了球队
本赛季以来的表现，“因为今年我们球
队对阵前几名的球队时成绩都不算差，
唯一不太好的是对武汉三镇，在次回合
输了球导致两回合一共只拿到1分，其
他几场比赛的成绩都是可以的。大家
还是要继续做好防守，按照我们的策略
去执行战术。”

吴金贵口中“成绩不
差”的比赛中就包括首回

合以全华班逆转战胜山东泰山的比赛，
这是很多申花球员迄今为止最难忘的
胜利。球队上下也很明白，首回合的胜
利不会带来太多心理上的优势，但至少
是有值得借鉴的方面，比如始终如一的
心态。“对山东泰山，我们心态方面非常
好，会积极地去与对手拼搏，努力地去
向对方学习，我们会发挥出我们的特
点、优势，我们会非常重视这场比赛。”
吴金贵说。

上一场对阵长春亚泰时，蒋圣龙累
积四张黄牌停赛，申花因此对中卫位
置进行了调整，老将冯潇霆重回首发
阵容。此役，出席赛前新闻发布会的
冯潇霆基本确定将继续出战，与金洋
洋再度搭档，针对对手的高空球做好
准备。“我们现在四天一场，又从长春
过来，舟车劳顿加上一些伤病，确实大
伙儿现在最重要的还是尽快恢复好状
态。”冯潇霆同样谦虚地表示，申花是
来学习的，“面对山东这样一个争冠球
队，我们一定会全力以赴，也非常期待
和这样的球队交手，这场比赛也是一
个学习提高的机会。”

你罚你的我欠我的，河北队似有退出之意

王大雷被追加停赛
孙准浩健康受瞩目

11月 5日，足协官方宣布对王大
雷的处罚决定，其因球场暴力行为被
停赛四场，罚款4万元。原因是在山
东泰山与天津津门虎比赛的第85分
钟，王大雷在冲突中掐住津门虎外援
梅里达后脖，并用手指戳人。

郝伟谈王大雷停赛时表示：“大雷的
停赛对我们影响很大。”而被侵犯的孙准
浩在近日训练中也被曝出了“大腿不舒
服”的传闻。作为中超唯一参加2022世
界杯的球员，孙准浩目前的身体状态牵
动着很多方面的关注。据悉，孙准浩将
在与申花一战之后前往韩国国家队报
到，而对连失中场大将和主力守门员的
山东泰山队来说，争冠难度和用人压力
都在不断考验着他们的定力。孙准浩
离队后，吉翔或可能与费莱尼搭档双后
腰，王大雷的位置将由韩镕泽顶替。


